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Projeto estuda a reinserção de
presos no mercado de trabalho

CONVÊNIO MUDARÁ A VIDA DOS DETENTOS E DAS FAMÍLIAS

Diretores do Depen visitaram ontem o gabinete do prefeito interino, Hermes Pimentel, e apresentaram um projeto que prevê a 
reinserção de pessoas privadas de liberdade ao mercado de trabalho. O Depen pretende firmar um convênio com o Município, 
disponibilizando a mão de obra prisional para a execução de serviços essenciais à Prefeitura, como execuções dos serviços de 
manutenção de prédios públicos, limpeza e pintura de vias urbanas, roçadas e outros trabalhos. l 6

Mais uma
Depois de protocolado na Câmara um segundo 
pedido de cassação do prefeito afastado, Celso 
Pozzobom, vereadores podem instaurar uma 

segunda Comissão Processante que deverá analisar 
o documento. A leitura da denúncia será feita na 
próxima segunda-feira em sessão ordinária e, de 

acordo com a Procuradoria, desta vez, ao contrário 
do que aconteceu com a primeira comissão, qualquer 
parlamentar do município poderá ser integrante. l 7

Secretaria de Defesa e Umutrans se reuniram com representantes das empresas de 
transporte de passageiros que vão operar no novo terminal rodoviário de Umuarama. 
A intenção é ativar o terminal, no mais tardar, no final deste ano.  l 8Ajustes finaisAjustes finais
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % AGO SET ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,87 1,16 6,90 10,25
IGP-M (FGV) 0,66 -0,64 16,00 24,86
IGP-DI (FGV) -0,14 -0,55 15,12 23,43

Índice AGO SET OUT
IGP-M (FGV) 1,3383 1,3112 1,2486
IGP-DI (FGV) 1,3335 1,2821 1,2343
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,25%  | TJLP: 5,32%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 6ª parcela
vence em 29/10, com juros Selic de 2,54%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

18/9 a 18/10 0,5000 0,3012 0,0000
19/9 a 19/10 0,5000 0,3012 0,0000
20/9 a 20/10 0,5000 0,3012 0,0000
21/9 a 21/10 0,5000 0,3012 0,0000
22/9 a 22/10 0,5000 0,3012 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +1,43% 28,41 
Vale ON -3,28% 76,41 
ItauUnibanco PN +2,30% 24,90 
Bradesco PN +3,00% 21,61 
B3 S/A ON +4,71% 13,11 
Inter Banco S/A +6,95% 48,15 

IBOVESPA: +0,10% 110.786 pontos

Iene 114,25
Libra est. 0,72
Euro 0,86
Peso arg 99,35

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,6% 5,5600 5,5610 +2,1%

PTAX  (BC) +0,1% 5,5565 5,5571 +2,2%

PARALELO +0,2% 5,4600 5,8700 +2,6%

TURISMO +0,2% 5,4600 5,8500 +2,6%

EURO +0,2% 6,4683 6,4712 +2,7%

R$/m2 AGO SET %m %ano %12m
Paraná 1.973,08 1.978,27 0,26 15,02 20,14
Norte 2.116,02 2.110,26 -0,27 19,65 25,58
Oeste 2.016,24 2.020,24 0,20 14,87 19,83

DÓLAR 20/10

Iene R$ 0,0486
Libra est. R$ 7,68
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1.244,71 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 20/10 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. SETEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

AAGGOO SSEETT OOUUTT
TJLP (%) 4,88 4,88 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/21 1.245,50 17,50 -1,3%
FARELO out/21 328,40 5,80 -2,3%
MILHO dez/21 539,25 9,00 3,4%
TRIGO dez/21 749,25 13,25 6,9%

SOJA 162,14 1,0% 1,0% 162,00
MILHO 84,05 -0,2% -2,3% 84,00
TRIGO 88,33 0,0% -0,3% 91,00
BOI GORDO 283,82 -0,1% -6,2% 280,00
SUINO 6,46 -0,8% 5,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 20/10 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 20/10 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 20/10 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 171,00 4,3% 1,8%
SOJA Paranaguá 171,00 1,8% -1,7%
MILHO Cascavel 93,00 -1,1% -2,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//1100  ffííssiiccaass  1155//1100,,ddoommééssttiiccooss  66//1100

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666
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Fases da lua
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Nova
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Loterias
Megasena

03 04 07 08 11 12 15 16 
17 18 20 22 23 24 25

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 21/10/2021 concurso: 2420Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

08 03 00 04 06 00 04

Super Sete concurso: 159C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2226Lotomania

37.435
62.943
02.536
65.819
75.401

14 21 23 24 28 47 51
 SPORT RECIFE

05 28 34 43 56

JULHO

11 12 15 21 22 30 31

concurso: 5686

05 08 29 39 44 60

Sol

CRESCENTE
11/11 - 09h48

CHEIA
20/10 - 11h57

MINGUANTE
28/10 - 17h06

NOVA
04/11- 18h15

Paranaguá
max 21
min 13

max 28
min 14

Cascavel
max 25
min 13

Foz do Iguaçu
max 27
min 15

max 27
min 12

Curitiba
max 21
min 10

FASES 
DA LUA

Sexta 22/10/2021

Chuva
Sábado 23/10/2021

Sol

Lotofácil concurso: 2352

Brasil recebe 7,8 mi de doses da Janssen 
em novembro e 28,4 mi em dezembro

Brasília - O ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, 
anunciou ontem que o órgão 
já tem um calendário para o 
recebimento das vacinas da 
Janssen contra a covid-19.

Segundo o cardiologista, 
o Brasil receberá 7,8 milhões 
de doses em novembro e 
28,4 milhões em dezembro. 
O governo federal tem um 
contrato para aquisição de 
38 milhões de unidades dos 
imunizantes.

Dessas, já foram entregues 
1,8 milhão de forma anteci-
pada. Além disso, o país rece-
beu 3 milhões de vacinas da 
Janssen por meio de doação 
do governo dos Estados Uni-
dos. Esta parcela, no entanto, 
não faz parte do contrato feito 

São Paulo - A Secretaria 
Municipal da Saúde de São 
Paulo adotou a partir de ontem 
o intervalo de 21 dias entre a 
primeira e a segunda dose do 
imunizante contra a covid-19 
da Pfizer para pessoas acima 
de 18 anos de idade. O público 
estimado a ser beneficiado com 
essa redução no intervalo é de 
82.804 pessoas. A redução do 
prazo de 56 para 21 dias não é 
válida para adolescentes. Para 
os jovens de 12 a 17 anos de 
idade, o intervalo entre as doses 
permanece de oito semanas.

Segundo informações da 
secretaria, a redução do inter-
valo foi possível porque a pre-
feitura recebeu 357.354 doses 
da vacina. 

O intervalo para a segunda 

Estudo italiano indica que vacinados
têm pouca probabilidade de morrer

Obstetras e ginecologistas recomendam 3ª dose a gestantes
A Febrasgo (Federação Brasileira de Associações de Gine-

cologia e Obstetrícia) divulgou nota recomendando a inclusão 
de grávidas e puérperas no público-alvo para receber a dose de 
reforço contra a covid-19. A recomendação é que a aplicação 
ocorra seis meses depois da segunda dose.

A contaminação neste grupo está relacionada a uma série 
de riscos. A Febrasgo ressalta três deles: prematuridade, mor-
bidade e mortalidade materna.

Ainda não há posicionamento do Ministério da Saúde sobre 
a aplicação da terceira dose em gestantes e puérperas no Brasil. 
De acordo com os dados do Observatório Obstétrico Covid-19, até setembro mais de 700 mil gestantes receberam 
a primeira dose de vacina e 58% delas a segunda dose.

O imunizante recomendado pela federação é o da Pfizer/BioNTech, muito aplicado em gestantes e sem registros 
de reações graves. Também pode ser utilizada a vacina Coronavac/Butantan. Feita com o vírus inativo, o imunizante 
tem aplicação em gestantes e puérperas autorizada.

As orientações podem ser revistas de acordo com novas evidências científicas, ressalta a Febrasgo em nota 
emitida na terça-feira (19). (Redação/ Metrópoles)

FEBRASGO

entre o Ministério da Saúde e a 
farmacêutica.

Segundo Queiroga, as vaci-
nas serão usadas como dose 
adicional ou de reforço para 
idosos, profissionais da saúde 
e pessoas imunossuprimidas. 
Questionado sobre a data 
para a chegada dos fármacos, 
o ministro afirmou que o deta-
lhamento será divulgado nas 
pautas semanais de distribui-
ção aos estados e municípios.

“O importante é que nós 
temos vacinas suficientes 
para assegurar a imunização 
de todos os brasileiros que 
desejarem se vacinar até o fim 
do ano. A população brasileira 
quer se vacinar”, pontuou.

A vacina da Janssen é a 
única de dose única aprovada 

para utilização no Brasil pela 
Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária).

DOSES ATRASADAS
Mesmo com a vacinação 

contra a covid-19 avançando 
em todo país, 20 milhões de 

brasileiros aptos a completa-
rem a imunização ainda não 
tomaram a segunda dose.

O dado foi confirmado por 
fontes da área técnica do Minis-
tério da Saúde na terça-feira 
(19/10). Nessa quarta, o minis-
tro Marcelo Queiroga ressaltou 

a importância da imunização 
completa. “Aqueles que toma-
rem a primeira dose devem 
retornar às salas de vacinação 
para tomar a segunda dose. É 
fundamental, porque a segunda 
dose vai completar o programa 
de imunização”, frisou. 

São Paulo adota intervalo 
de 21 dias em dose da Pfizer

dose da AstraZeneca conti-
nua sendo de 12 semanas e 
para a Coronavac, de 28 dias, 
de acordo com a orientação 
dos programas PNI (Programa 
Nacional de Imunizações) e PEI 
(Programa Estadual de Imuniza-
ções). A intercambialidade com 
o imunizante da Pfizer nos even-
tuais períodos em que a vacina 
da AstraZeneca estiver indispo-
nível na rede está permitida.

“A Secretaria reforça a impor-
tância de completar o esquema 
vacinal, inclusive, com a dose 
adicional. Também é recomen-
dada à população que acompa-
nhe a disponibilidade de segun-
das doses dos imunizantes por 
meio da plataforma De Olho 
na Fila”, disse a secretaria em 
nota. (Agência Brasil)

Pessoas vacinadas contra a 
covid-19 têm pouca probabili-
dade de morrer da doença, a 
menos que sejam muito idosas 
e já estejam seriamente doen-
tes antes de pegá-la, mostrou 
um estudo da Itália divulgado 
nessa quarta-feira (20). 

A pesquisa, do ISS (Instituto 
Nacional de Saúde), presente 
em um relatório de rotina 
sobre mortes por covid-19, 
revela que a idade média das 
pessoas que morreram apesar 
de vacinadas é 85 anos e que 
elas tinham, em média, cinco 
doenças preexistentes.

A idade média de pessoas 
que morreram sem estar vaci-
nadas foi de 78 anos com qua-
tro doenças preexistentes.

Descobriu-se que casos de 
problemas cardíacos, demência 
e câncer foram encontrados com 
maior incidência na amostragem 
de mortes entre vacinados.

A análise, realizada entre 1º 
de fevereiro e 15 de outubro 
deste ano, estudou os regis-
tros médicos de 671 óbitos por 
covid-19 entre não vacinados e 
171 entre pessoas totalmente 
vacinadas.

Houve 38,09 mil mortes 

pela doença na Itália durante 
o período analisado.

Desse total, 33,62 mil foram 
de não vacinados, 2,13 mil de 
pessoas que só receberam uma 
dose de vacina ou foram infecta-
das pouco depois da inoculação, 
portanto antes do surgimento 
de anticorpos, e 1,44 mil de pes-
soas totalmente vacinadas.

No início deste mês, o país 
atingiu a meta de vacinar total-
mente 80% de sua população 
acima de 12 anos, meta que o 
governo havia definido para 
oferecer um grau considerável 
de proteção do vírus.

09 10 14 18 23 28 41 46 53 56 
61 62 66 67 74 77 82 83 87 91

Muitas nuvens

TSE cassa diplomas do Subtenente
Everton e de suplente de federal

Na sessão da noite da 
última terça-feira (19), o ple-
nário do TSE, por unanimi-
dade, reformou decisão do 
Tribunal Regional Eleitoral do 
Paraná (TRE-PR) e cassou os 
diplomas do deputado estadual 
Subtenente Everton Marcelino 
de Souza e do suplente de depu-
tado federal Antonio Carlos da 
Silva Figueiredo, ambos do 
PSL-PR. Eleitos em 2018. Eles 
foram acusados pelo Ministério 
Público Eleitoral (MPE), a partir 
de denúncia de um eleitor, de 
captação e gastos ilícitos de 
recursos naquele pleito.

A Corte determinou ainda 
a imediata comunicação ao 
TRE-PR para que, indepen-
dentemente da publicação 
do acórdão, proceda à reto-
talização das eleições para os 
cargos de deputado estadual 
e deputado federal do estado, 
calculando-se como anulados 
os votos atribuídos aos candi-
datos nos termos do pronun-
ciamento do relator, ministro 
Luis Felipe Salomão.

Segundo a denúncia, eles 
receberam doação de campa-
nha por parte da Associação 
dos Militares da Reserva, 
Reformados e Pensionistas 
das Forças Armadas do 
Paraná (Asmir-PR), pessoa 
jurídica, o que configura con-
duta vedada pela legislação 

Obtenção ilícita de recursos
O MPE reiterou que é vedada às associações, como pessoas 

jurídicas de direito privado, fazer quaisquer doações, de qualquer 
espécie, para fins eleitorais. A decisão do TSE ocorreu na análise de 
recurso do MPE contra o acórdão do Regional paranaense. Segundo 

o relator do caso, não há dúvida sobre o conteúdo eleitoreiro do 
boletim em benefício dos recorridos. Para Salomão, o somatório 
das provas e das circunstâncias apresentadas no recurso revela a 
participação ativa dos candidatos nas condutas vedadas. “Existe 

comprovação do ato qualificado de obtenção ilícita de recursos para 
financiamento de campanha”, ressaltou o ministro. 

DEPUTADO foi acusado pelo MPE, a partir de denúncia de um eleitor, a respeito da cap-
tação e gastos ilícitos de recursos naquele pleito

DIVULGAÇÃO

eleitoral, que proibiu o finan-
ciamento eleitoral por parte 
de instituições privadas.

A doação da Associação 
foi calculada em cerca de 
R$ 12 mil, sendo caracteri-
zada pela confecção de 19,8 
mil informativos com pedi-
dos expressos de votos aos 

candidatos a apenas 20 dias 
do pleito. De acordo com o 
MPE, o valor doado consti-
tuiria 31,7% dos recursos de 
campanha de Antonio Carlos 
e 76,29% dos recursos de 
Everton Marcelino, restando, 
dessa forma, configurada a 
relevância jurídica do ilícito.
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Confusão de ações
O líder do governo na 
Câmara, Ricardo Barros 
(PP-PR), rebateu, via redes 
sociais, as imputações contra 
ele feitas no relatório da 
CPI da Covid pelo senador 
Renan Calheiros (MDB-AL). 
No Twitter, o parlamentar 
escreveu: “Estou mais citado 
no relatório que Bolsonaro. 
Não engoliram o contraponto 
que fiz em meu depoimento”. 
Ainda de acordo com Barros, 
os senadores “confundiram” 
as ações dele como ministro da agenda que ele conduzia 
junto a empresas privadas que possui. O deputado afirma 
também que todos os envolvidos que depuseram na CPI 
da Covid negaram o seu envolvimento no esquema de 
intermediação para a compra pelo Ministério da Saúde da 
vacina indiana Covaxin. 

Genocídio fora
Depois de reunião na 
residência do senador Tasso 
Jereissati (PSDB-CE) na terça 
(19) à noite, os integrantes 
do G7 da CPI da Covid 
retiraram do relatório final 
os pedidos de indiciamento 
do presidente Jair Bolsonaro 
pelos crimes de homicídio 
qualificado e genocídio de 
povos indígenas. Diante 
disso, serão imputados 
nove crimes ao presidente 
da República: epidemia, 
infração de medida 
sanitária, charlatanismo, 
incitação ao crime, 
falsificação de documento 
particular, emprego 
irregular de verbas públicas, 
prevaricação, crime contra 
a humanidade e crime 
de responsabilidade. No 
relatório final, também 
deve ser retirada a 
imputação do crime de 
advocacia administrativa ao 
senador Flávio Bolsonaro 
(Patriota-RJ). Outra alteração 
é a possível exclusão de 
Robson Santos da Silva, 
secretário de Saúde Indígena, 
da lista de indiciados.

Fora da fusão
Durante encontro em Brasília na noite da terça (19), o 
presidente do Senado, Rodrigo Pacheco comunicou ao 
presidente dos Democratas (DEM), ACM Neto, que sairá do 
partido para se filiar ao PSD. Pacheco acertou ontem (20) 
os detalhes do ato de filiação ao novo partido em encontro 
com o presidente do PSD, Gilberto Kassab, A expectativa é 
que o ato de filiação ocorra na próxima semana. A entrada 
de Pacheco no PSD já era discutida desde o primeiro 
semestre de 2021. A articulação é para que o senador 
seja candidato à Presidência da República pela sigla nas 
eleições de 2022. No União Brasil – novo partido resultado 
da fusão DEM/PSL –, Pacheco teria concorrentes internos na 
disputa para o Palácio do Planalto. Entre eles, o ex-ministro 
da Saúde Luiz Henrique Mandetta e o apresentador de 
televisão Jose Luiz Datena.

 “Ódio e rancor”
Jair Bolsonaro voltou a 
atacar a CPI da Covid, 
afirmando que a comissão só 
“produziu ódio e rancor”. “A 
voz do povo é a voz de Deus. 
Como seria bom se aquela 
CPI estivesse fazendo algo 
de produtivo para o nosso 
país. Tomaram tempo do 
nosso ministro da Saúde, 
servidores, pessoas humildes 
e empresários. Nada 
produziram, a não ser ódio e 
rancor”. Bolsonaro também 
disse que seu governo “não 
tem culpa de absolutamente 
nada” em relação à 
pandemia e que fez a “coisa 
certa desde o primeiro 
momento”. O presidente 
da República ainda voltou 
a defender o uso de 
medicamentos ineficazes 
contra a covid. “No momento 
que ninguém sabia como 
tratar aquela doença tive a 
coragem de me apresentar, 
depois de ouvir muita gente, 
em especial médicos, para 
uma possível solução. E 
obviamente a solução estava 
calcada na autonomia do 
médico brasileiro”, disse.

DIVULGAÇÃO

Goioerense pode 
assumir a cadeira 
de Francischini

Na noite da última terça-
-feira (19), o TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) suspendeu 
o julgamento do processo em 
que avalia a cassação e decre-
tação da inelegibilidade do 
deputado estadual Fernando 
Francischini (PSL) pela propa-
gação de fake news eleitorais 
nas eleições de 2018.

Caso o TSE confirme a 
cassação do parlamentar, 
os 427.749 votos recebidos 
por Francischini, seriam anu-
lados e por consequência, 
o coeficiente eleitoral atin-
gido pelo PSL cai para 97.328 
votos, assim, a composição 
na Assembleia Legislativa 
do Paraná será alterada e o 
PSL perderá quatro cadeiras. 
Perderiam a vaga, além de 
Francischini, os deputados 
Subtenente Everton, Do Carmo 
e Emerson Bacil.

Assim, pela conjectura, as 
vagas seriam ocupadas pelo 
goioerense Adelino Ribeiro 
(PSC), Hussein Bakri (PSD) 
ou Cantora Mara Lima (PSC), 
Nereu Moura (MDB) e Pedro 
Bazana (PV). Com a nova com-
posição, Cascavel teria Adelino 
como o quinto deputado esta-
dual do Município.

VISTAS
O julgamento foi interrom-

pido por pedido de vista do 
ministro Carlos Horbach. Até 
agora, já votaram os minis-
tros Mauro Campbell e Sergio 
Banhos, que acompanharam 
o relator Luiz Felipe Salomão 

Novo cenário
Adelino Ribeiro já foi deputado estadual em outras oportunidades 

e nas eleições de 2018, fez 37.835 votos, mas ficou de fora por 
conta do coeficiente eleitoral. Agora, com o possível retorno ao ce-
nário da política estadual, se mostra confiante.  “Estou na expecta-
tiva, aguardando a posição do TSE. Acredito que nos próximos dias 
teremos a definição. Eu sou um dos 30 deputados mais votados do 
Estado, imagina! Tem 20 e poucos deputados que foram eleitos e 
não fizeram a minha votação, então um pouco também se faz jus-
tiça pela quantidade de votos que tivemos a possibilidade de estar 
buscando. Espero que as coisas ocorram bem, para que os 38 mil 
eleitores que votaram no Adelino possam ter a esperança de ter a 

devida representação”, disse em visita à redação do O Paraná.

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
marcou para a próxima terça (26) o 
julgamento de duas ações que pedem a 
cassação da chapa Jair Bolsonaro-Ha-
milton Mourão pelo uso de disparos 
em massa de mensagens em redes sociais 
durante a campanha eleitoral de 2018. 
Ambos os casos podem levar à cassação 
da chapa presidencial. As ações foram 
apresentadas por partidos de esquerda 
por abuso de poder econômico e uso 
indevido dos meios de comunicação. 
Semana passada, Mourão afirmou ao 
TSE que não tem envolvimento com 

as investigações. O relator das ações, ministro Luís Felipe Salomão, divulgou os relatórios dos dois processos e, nos 
documentos, mostra argumentos das partes do processo e o andamento das investigações.

COMERCIANTE, Adelino Ribeiro Silva nasceu em Goioerê e está filiado ao PSC, já foi 
deputado estadual, Secretário de Obras de Cascavel e atualmente é diretor na Celepar

DIVULGAÇÃO

que votou pela cassação da 
candidatura do parlamentar. 
Contudo, o resultado ainda 
não forma maioria, já que 
serão necessários quatro 
votos no Plenário de sete jul-
gadores do TSE.

Francischini está sendo 
julgado porque no dia das 
eleições de 2018, abriu uma 
live em seu perfil no Facebook 
pela qual divulgou notícias 
falsas sobre supostas frau-
des no uso da urna eletrônica 
de votação. A transmissão 
durou 18 minutos e alcançou 

70 mil pessoas. Nas semanas 
seguintes, o conteúdo teve 
400 mil compartilhamentos, 
105 mil comentários e mais 
de 6 milhões de visualizações. 

À época, Francischini era 
deputado federal e concorria 
ao cargo de deputado esta-
dual. Ao fazer os ataques tidos 
como infundados, se disse pro-
tegido pela imunidade parla-
mentar. Para Salomão, o caso 
constitui tanto abuso de poder 
político por autoridade, como 
uso indevido dos meios de 
comunicação social.

DIVULGAÇÃO
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Atraso na votação
afasta R$ 4 bilhões
do agronegócio

Aproximadamente R$ 
4 bilhões em quatro anos 
de meio. Este é o valor esti-
mado que poderia já ter sido 
direcionado ao Programa de 
Ciência e Tecnologia para o 
Agronegócio se o PLS 364, de 
autoria do senador Alvaro Dias 
(Podemos-PR), tivesse sido 
aprovado desde o ano de 2016, 
quando foi apresentado.

O  p ro j eto  d e  A l va ro 
Dias busca alterar a Lei nº 
10.893/2004 para direcio-
nar ao referido programa o 
valor arrecadado com a inci-
dência do Adicional ao Frete 
para a Renovação da Marinha 
Mercante (AFRMM) na importa-
ção de fertilizantes.

Segundo o senador, o pro-
grama não está recebendo 
esses recursos pois seu PLS 
364/2016, está desde junho 
de 2019 parado no Plenário do 

Arrecadação servirá para a
importação de fertilizantes

A fórmula encontrada pelo 
senador para garantir recursos 
ao setor é alterar a lei 10.893, 
de 13 de julho de 2004, para 
direcionar ao programa o 
valor arrecadado com a inci-
dência do adicional ao frete 
para a renovação da Marinha 
Mercante na importação de 
fertilizantes. Pelo projeto, o 
produto da arrecadação da 
cobrança será destinado inte-
gralmente ao Programa de 
Ciência e Tecnologia para o 
Agronegócio.

O Fundo da Marinha 
Mercante é um fundo de natu-
reza contábil, destinado a 
prover recursos para o desen-
volvimento da marinha mer-
cante e da indústria de cons-
trução e reparação naval 
brasileiras. O FMM é admi-
nistrado pelo Ministério da 
Infraestrutura, por intermédio 
do Conselho Diretor do Fundo 
da Marinha Mercante – CDFMM 
e tem como principal fonte de 
recursos o Adicional ao Frete 

Dois helicópteros ao PY
A Comissão da Representação 
Brasileira no Parlamento do 
Mercosul aprovou ontem (20) a 
autorização para que o governo 
federal faça a doação de dois 
helicópteros ao Paraguai. O 
projeto de autoria do Executivo, 
recebeu parecer favorável do 
senador Marcio Bittar (PSL-
AC). Agora segue para análise 
na Câmara dos Deputados. 
Na justificativa, o governo 
afirma que a doação dos 
helicópteros – modelos Bell 412, 
de fabricação norte-americana 
– visa possibilitar o emprego 
dessas aeronaves em ações de 
prevenção e repressão a crimes 
na fronteira entre os dois países, 
que possui 1.365 quilômetros 
de extensão. Entre os crimes 
praticados na região, estão tráfico 
de armas, tráfico de drogas e 
contrabando. “Dessa forma, a 
extensão da fronteira, por si só, 
já é fator que obstaculiza sua 
fiscalização eficaz, sobretudo 
no que diz respeito à prevenção 
e à repressão de crimes 
transnacionais que ocorrem 
cotidianamente na região”, 
afirma o governo.

para Renovação da Marinha 
Mercante – AFRMM. O AFRMM 
é calculado sobre a remunera-
ção do transporte aquaviário.

No caso da navegação de 
longo curso (realizada entre 
portos brasileiros e estran-
geiros) aplica-se a alíquota de 
25% sobre o valor do frete. O 
BNDES é o agente financeiro 
do FMM, e de acordo com 
dados do banco, a carteira de 
crédito do FMM em dezembro 
de 2019 representava cerca de 
R$ 22,2 bilhões.

“Verifica-se que os países 
que estão conseguindo des-
taque no campo do desenvol-
vimento econômico e social, 
aportam cada vez mais recur-
sos em atividades de pesquisa 
e desenvolvimento em per-
centuais mais elevados que o 
Brasil. Salutar, portanto, para 
a sociedade brasileira, o forta-
lecimento da pesquisa e ino-
vação tecnológica aplicada à 
agricultura”, defende o sena-
dor Alvaro Dias em seu projeto.

Senado Federal, aguardando 
a votação de um requeri-
mento do líder do governo, 
senador Fernando Bezerra 
Coelho, que quer a tramita-
ção conjunta do projeto com 
outras proposições que pos-
suem objetivos parecidos.

Dias apresentou o pro-
jeto em 2016 com objetivo 
de garantir maior fluxo de 
recursos voltados ao finan-
ciamento de pesquisas de 
desenvolvimento tecnoló-
gico e científico no setor do 
agronegócio. A ideia do pro-
jeto é garantir um volume 
de investimentos à altura 
das necessidades da pujante 
agricultura brasileira. Ao bus-
car fortalecer o Programa de 
Ciência e Tecnologia para o 
Agronegócio, Alvaro Dias tenta 
melhorar o fluxo de recursos 
para o desenvolvimento de 

novas tecnologias, o que é 
fundamental para que a ativi-
dade agrícola possa se adap-
tar a fatores climáticos como 
a seca no Nordeste e na região 
do Pantanal, por exemplo.

SEGUNDO o senador projeto está parado 
esperando a votação de requerimento do 
líder do governo que quer tramitação con-
junta a outras proposições

DIVULGAÇÃO

Da Redação ADI-PR Curitiba  
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Inovação
Uma comitiva do Parque Tecno-
lógico Itaipu – Brasil (PTI-BR), 
está em Brasília, para uma 
série de agendas e reuniões 
estratégicas voltas para as 
áreas de tecnologia e inovação. 
Com a proposta de impulsionar 
o desenvolvimento de Cida-
des Inteligentes no Brasil, o 
primeiro encontro ocorreu na 
segunda-feira (18), com o Minis-
tério da Economia, a Agência 
Brasileira de Desenvolvimento 
Industrial (ABDI) e a Itaipu Bina-
cional. O Secretário Especial de 
Produtividade e Competitividade 
(SEPEC) do Ministério da Eco-
nomia, Carlos Alexandre Jorge 
da Costa, afirma que um dos 
objetivos é “construir pilotos 
que sejam escaláveis em todo 
o país e concentrar esforços 
nessa vitrine de soluções para 
que prefeitos de qualquer 
cidade do Brasil possam imple-
mentar essas soluções”.

Segurança hídrica
Um relatório de abrangência 
nacional publicado pela ANA 
(Agência Nacional de Águas 
e Saneamento Básico) avalia 
que o Paraná precisa investir 
pelo menos R$ 5,3 bilhões até 
o ano de 2035 para garantir 
o abastecimento universal de 
água. Segundo o Atlas Águas 
– Segurança Hídrica do Abaste-
cimento Urbano, para garantir 
a universalização do abasteci-
mento de água, o Paraná deve 
investir mais do que a média 
dos outros estados da região. 
Os R$ 5,3 bilhões apontados 
pela ANA representa mais 
de 38% dos investimentos 
da região Sul.

Ciência e tecnologia
Projeto apresentado em 2016 
pelo senador Alvaro Dias 
(Podemos), para direcionar ao 
Programa de Ciência e Tecnolo-
gia para o Agronegócio o valor 
arrecadado com a incidência do 
Adicional ao Frete para a Reno-
vação da Marinha Mercante 
(AFRMM) na importação de fer-
tilizantes, se aprovado já teria 
destinado aproximadamente 

Itaipu em Dubai
Itaipu Binacional preparou uma série de atrativos que vão levar 

o visitante da Expo Dubai a uma experiência imersiva na usina e 
seu território, localizado na fronteira entre Brasil e Paraguai, e que 
inclui belezas naturais como as Cataratas do Iguaçu. “A participa-
ção da Itaipu contribui com a estratégia brasileira de apresentar 
suas melhores práticas de sustentabilidade a um público inter-
nacional, mostrando como o Brasil tem grande potencial para a 

economia verde e a integração entre as pessoas e o meio ambiente”, 
afirmou o diretor-geral brasileiro da Itaipu, general João Francisco Fer-
reira. A empresa ocupará o Pavilhão do Brasil entre os dias 20 e 31 
de março de 2022, encerrando a programação brasileira no evento.

R$ 4 bilhões nesses quatro 
anos de meio. A ideia do 
projeto é garantir um volume 
de investimentos à altura 
das necessidades da pujante 
agricultura brasileira. O pro-
jeto aguarda desde de 2019 
ser votado um requerimento 
do líder do governo, senador 
Fernando Bezerra Coelho, que 
quer a tramitação conjunta do 
projeto com outras proposi-
ções que possuem objetivos 
parecidos.

Natal premiado
A campanha Natal Super 
Premiado da ACP bateu todos 
os recordes em 10 anos de 
realização de ações promo-
cionais, firmando-se como a 
mais abrangente promoção 
de prêmios no varejo para-
naense. Serão seis mil empre-
sas participantes dos setores 
de comércio e serviços em 
todas as regiões do Estado, 
num total de 126 cidades e 
37 entidades associativas do 
comércio parceiras. O Natal 
Super Premiado distribuirá 
mais de R$ 300 mil em prê-
mios. Os consumidores que 
fizerem compras nas empre-
sas participantes receberão 
um cupom a cada R$ 50 
gastos durante o período de 
campanha – 01/11 a 09/01, 
com sorteio em 10/02.

LOA 2022
A Comissão de Orçamento 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná abre prazo para envio 
de emendas à LOA 2022. Os 
deputados que desejarem 
apresentar sugestões de 
modificações ao projeto de 
Lei Orçamentária Anual para o 
exercício financeiro de 2022 
já podem protocolar suas 
emendas. O prazo segue até 
o dia 08 de novembro. Os 
protocolos devem ser feitos via 
sistema próprio disponibilizado 
pela Comissão de Orçamento 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná que tem como função 
analisar a peça orçamentária.
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Mudanças no clima
exigem ações para
garantir abastecimento

A situação do abasteci-
mento de água para o futuro 
diante das mudanças climá-
ticas foi um dos temas abor-
dados em painéis de deba-
tes durante o 31º Congresso 
Brasileiro de Engenharia 
Sanitária e Ambiental, em 
Curitiba. Organizado pela 
Associação Brasileira de 
Engenhari a  S a n i tár ia  e 
Ambiental (Abes), é o pri-
meiro grande evento reali-
zado na capital após o início 
da pandemia.

A Sanepar está participando 
como patrocinadora e com a 
presença de profissionais espe-
cialistas da área nas palestras 
e apresentações de trabalhos. 
Pela primeira vez de forma 
híbrida, o congresso pôde ser 
assistido presencial e virtual-
mente por centenas de pessoas.

CRISE HÍDRICA
Em palestra  sobre a 

crise hídrica e os usos múl-
tiplos da água, o diretor 
de Meio Ambiente e Ação 
Social da Companhia, Julio 
Gonchorosky, disse que a 
crise vivida no Paraná e em 
outros estados é uma história 

Planeta está no seu período mais
quente dos últimos dois mil anos

o painel sobre adaptação 
e mitigação no planejamento 
e na execução dos serviços de 
saneamento devido às mudan-
ças climáticas, o pesquisador 
em meteorologia e doutor em 
mudanças climáticas Francisco 
Eliseu Aquino, da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul 
(UFRS), aponta que o pla-
neta está no seu período mais 
quente dos últimos dois mil 
anos. “Isso impacta o sistema 
climático de todo o planeta 
de diferentes magnitudes. 
Temperaturas maiores ace-
leram fenômenos do clima. 
Provavelmente vamos encerrar 
2021 como o sexto ou sétimo 
ano mais quente dos últimos 
150 anos. Isso nos faz olhar 
em mapas e eventos extremos 
ocorridos e notar, por exemplo, 

Escassez de água já é realidade
O superintendente de Regulação de Usos de Recursos Hídricos da 
Agência Nacional de Águas (ANA), Patrick Thadeu Thomas, enfa-
tizou que a escassez de água, antes restrita a algumas regiões do 
País, é uma realidade agora bastante abrangente no Brasil e exige 
novos protocolos e sistemas de gestão de crise hídrica. “É preciso 
atitudes de adequação a este cenário, ter regras de operação dos 
sistemas estabelecidas para períodos atípicos. Às companhias de 

abastecimento é necessário adotar uma engenharia de adaptação. 
À indústria e à sociedade cabem igualmente maior esforço e a ado-

ção de medidas de uso mais eficiente do recurso”.

que tivemos o terceiro inverno 
mais quente na América do Sul 
do último século. As concen-
trações de dióxido de carbono 
(CO2) nunca estiveram tão 
altas, e esse rápido aumento 
traz consequências. Favorece 
o aumento da temperatura, 
o que intensifica fenômenos 
como fortes secas, tempesta-
des severas, ondas de calor e 
de frio”, alerta o professor.

ESPELHO NO SUL
Aquino afirma que isso 

tem sido percebido no Sul 
do país, região que comu-
mente não sofria com secas 
tão intensas e tempestades 
muito severas. “Vemos atual-
mente maior número de dias, 
semanas ou meses ou em 
estiagem ou em precipitação 

extrema, intensa. Crises hídri-
cas e ondas de calor serão 
mais comuns. Estamos com 
grandes desafios para pen-
sar o planejamento estraté-
gico do saneamento no nosso 
País. Nossas decisões e pla-
nos futuros de preservação 
ambiental versus as mudan-
ças climáticas em franca ace-
leração causadas por nossas 
próprias atividades determi-
narão se teremos um cenário 
ruim ou péssimo”, conclui.

O 31º Congresso Brasileiro 
de Engenharia Sanitária e 
Ambiental está sendo reali-
zado no espaço Expo Unimed, 
em Curitiba, junto com a Feira 
Internacional de Tecnologias 
de Saneamento Ambiental 
(Fitabes), e se encerra na noite 
desta quarta-feira (20).

que ainda está sendo escrita. 
“Vivemos um período bastante 
crítico que ainda não tem pre-
visão de quanto vai durar. 
Temos pela frente o próximo 

período de seca, no outono e 
inverno de 2022, mas espera-
mos dificuldades muito meno-
res do que as que tivemos até 
agora”, ressaltou.

CONGRESSO de Saneamento debate usos da água e futuro da disponibilidade hídrica 
diante de desafios como temperaturas mais altas e estiagens mais prolongadas e severas

ASSESSORIA
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Manda a planilha
Antes de confirmar a saída 
do DEM e aceitar o convite 
de Gilberto Kassab, Pacheco 
pediu um panorama dos 
palanques já combinados do 
partido nos Estados. 

Estados alvos
Pacheco gostou do que ouviu 
de Kassab: a legenda mira os 
Governos de São Paulo, Rio 
Grande do Sul, Espírito Santo, 
Mato Grosso, por ora. 

Epa, epa
Uma ex-funcionária de um 
senador do Norte, demitida 
com requintes de crueldade, 
quer soltar o verbo sobre 
partilhas nada republicanas no 
gabinete. Com dinheiro público.

Cadê você?
Senadores da CPI da Pande-
mia tentam agendar reunião 
com o presidente da Câmara, 
Arthur Lira (Progressistas-AL), 
para apresentar o relatório 
final que imputa ao presi-
dente Bolsonaro crimes de 
responsabilidade previstos 
na Lei do Impeachment. Mas 
Lira, aliado do Palácio, finge 
que não leu o pedido assi-
nado pelo senador Omar Aziz 
(PSD-AM), presidente da CPI.

Linha direta
Como se sabe, cabe ao 
presidente da Câmara ava-
liar se o pedido cumpre os 
requisitos mínimos de autoria 
e materialidade para dar 
andamento a um processo 
de impeachment. Se de fato 
conseguirem a reunião com 
Lira, que já criticou (e muito) 

Pacheco e os ex-presidentes
Antes de confirmar a filiação ao PSD, o presidente do Senado 
Federal, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), atuou como bom mineiro 

e se aconselhou com ex-presidentes e caciques do partido 
que vai abrigá-lo, para aferir o apoio à sua pré-candidatura 
à Presidência da República e se há potencial para ser a 
terceira via na campanha. Pacheco conversou por horas, 

em agendas reservadas, com Fernando Henrique Cardoso, 
Michel Temer e José Sarney, dos quais recebeu elogios 

pelo per fil moderado e conciliador. Citaram em especial o 
período de 7 de setembro, quando o Brasil vivia o auge da 
tensão na relação republicana entre as instituições com as 

declarações do presidente Jair Bolsonaro.

a CPI, os senadores entrega-
rão apenas mais um que se 
somará aos 139 pedidos de 
impeachment.

Leituras judiciais
Todos os pedidos contra 
Bolsonaro foram arquivados 
até agora. Em tempo: o STF 
analisa uma Arguição de 
Descumprimento de Preceito 
Fundamental (APDF) para que 
Lira seja obrigado por força 
judicial a apreciar os pedidos 
protocolados.

Mais Transparência 
O Poder Judiciário brasileiro 
está unido em favor da ges-
tão eficiente e transparente 
dos recursos públicos, por 
meio da evolução constante 
dos sistemas de auditoria. A 
afirmação é do presidente do 
presidente do STJ, ministro 
Humberto Martins.

‘Pleno’ virtual
As declarações do ministro 
foram feitas durante a aber-
tura do Fórum Permanente de 
Auditoria do Poder Judiciário, 
evento virtual realizado pelo 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), com boa presença de 
público online, com programa-
ção até amanhã.

Nei
Morreu em Brasília, aos 74 
anos, Nei Mohn, conhecido 
ex-integrante do Centro de 
Informações da Marinha e 
do Comando de Caça aos 
Comunistas durante o regime 
militar. Nei era campeão de 
karatê. Deu uma surra no 
jovem Fernando Collor na 
década de 70. 

 ESPLANADEIRA
# Brasilcap participa neste sábado, 23, da Maratona Tele-
ton 2021 e anuncia doação à Associação de Assistência à 

Criança Deficiente. # SBOC completa 40 anos e realiza, entre 
17 e 20 de novembro, XXII Congresso Brasileiro de Oncologia 
Clínica. # Entre julho e agosto de 2021, 35% dos hóspedes de 
SP e Rio que realizaram check-in na Casai alegaram viagem a 
negócios. # Cultura Inglesa abre inscrições para International 
English Language Testing System. # Lalamove firma parceria 
com ONG SP Invisível para ação em prol da população em 

situação de vulnerabilidade social.
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Projeto prevê a reinserção de
presos no mercado de trabalho

A oportunidade de um 
emprego pode representar 
o resgate da dignidade de 
um homem condenado cri-
minalmente. A afirmação foi 
feita pelo diretor do Depen 
(Departamento Penitenciário 
do Paraná), Francisco Alberto 
Caricati, durante reunião com 
o prefeito interino, Hermes 
Pimentel, na manhã desta 
quarta-feira (20), quando apre-
sentou projeto de reinserção 
de pessoas privadas de liber-
dade ao mercado de trabalho.

Na Carta de Serviços apre-
sentada por Caricati, o Depen 
propõe um convênio onde dis-
ponibiliza mão de obra prisio-
nal para a execução de serviços 
essenciais para a Prefeitura, 
como execuções dos serviços 
de manutenção de prédios 

PR abre consulta pública sobre
currículo do novo ensino médio

A Secretaria de Estado da 
Educação e do Esporte do 
Paraná (Seed-PR) abriu uma 
consulta pública sobre o cur-
rículo do novo ensino médio 
na rede estadual de ensino. 
A participação na pesquisa é 
livre para todos os cidadãos.

Conforme cronograma, 
os interessados têm até 8 
de novembro para enviar as 

Agência Itinerante tem 20 
vagas para auxiliar de produção

Além de orientar traba-
lhadores e receber currícu-
los, a Agência do Trabalhador 
Itinerante prevista para sex-
ta-feira (22), no Cras I, terá 
encaminhamentos para 20 
vagas de auxiliar de produção, 
abertas pela Levo Alimentos. 
A empresa selecionará candi-
datos e fará entrevistas na ter-
ça-feira (26), às 9h. A ação, que 
vem dando bons resultados no 
encaminhamento para empre-
gos, é uma parceria das secre-
tarias municipais de Indústria, 
Comércio e Turismo e de 
Assistência Social, por meio 
da Agência do Trabalhador e 
dos Cras I e III.

Nos dias marcados, uma 
funcionária  da agência 
atende aos moradores dos 
territórios dos respectivos 
centros de assistência social 

com encaminhamentos para 
entrevistas, inclusão de novos 
cadastros e atualizações dos 
já cadastrados. “Fazemos nos 
Cras praticamente o mesmo 
trabalho de intermediação 
de mão de obra da agência, 
para empresas que anunciam 
vagas no sistema público de 
emprego”, explicou o gerente 
Reginaldo Barros.

O atendimento acontece 
das 8h às 11h30 e das 13h30 às 
17h, sem necessidade de agen-
damento. Na sexta, a Agência 
Itinerante será no Cras I da Rua 
Sagrada Família, 3383, Parque 
Dom Pedro, fones (44) 3906-
1039 e 3906-1069. No dia 29 
a ação será levada ao Cras III, 
na Avenida Parigot de Souza, 
3001, esquina com a Avenida 
19 de Dezembro, na Zona I 
(fones 3906-1134 e 3906-1116).

contribuições, pela página 
Escola Digital.

Na plataforma, quem for 
participar tem acesso também 
aos currículos das quatro áreas 
de conhecimento e à explica-
ção sobre como eles foram 
elaborados.

Também foi disponibilizado 
um vídeo com explicações 
sobre cada uma das áreas de 

conhecimento.
Depois, por meio de um 

formulário, é possível fazer os 
apontamentos.

As mudanças começam 
a funcionar a partir do ano 
letivo de 2022, em março. 
Além das alterações no cur-
rículo, a lei federal também 
prevê mudança na carga 
horária de ensino.

Pela primeira vez no ano casos
de covid ficam abaixo de dez

A Secretaria de Saúde de 
Umuarama divulgou ontem 
(quarta-feira, 20) que, pela pri-
meira vez no ano, o número de 
casos diários de covid-19 ficou 
abaixo de dez. Um fato para ser 
comemorado, mas sem baixar 
a guarda, conforme observou a 
secretária municipal de Saúde, 
Maria Harue Takaki, informando 
que foram seis os novos casos: 
quatro mulheres e dois homens.

Outra boa notícia é que 
nenhum falecimento foi ofi-
cialmente comunicado. O 
total de óbitos está em 317. O 
número de casos ativos subiu 
6% em 24 horas, aumentando 
de 67 para 71, assim como 
o total de suspeitos aumen-
tou de 127 para 147. A cidade 

permanece com a designação 
de ‘Bandeira Verde’, com baixo 
risco de infecção.

Conforme o Boletim Covid 
de hoje, existem duas pessoas 
de Umuarama internadas na 
UTI do Hospital Uopeccan – 
o único a disponibilizar leitos 
do SUS para tratamento da 

doença na cidade. Há tam-
bém quatro umuaramenses 
internados em enfermarias. 
Desde o início da pandemia, 
em março de 2020, o número 
de exames com resultado posi-
tivo para o coronavírus chegou 
a 19.070 e, deste total, 18.682 
pessoas se recuperaram.

públicos, limpeza e pintura de 
vias urbanas, roçadas e serviços 
do gênero. “Temos consciência 
de que há carência desse tipo 
de trabalhador na administra-
ção pública e esse convênio será 
de grande valia para ambas as 
partes”, observou.

O diretor explicou que o 
custo final do preso é de 85% do 
salário-mínimo por mês – algo 
em torno de R$ 935 –, sendo 
que 75% vai para uma conta 
bancária do preso e os outros 
10% são recolhidos ao Fundo 
Penitenciário do Estado (Fupen), 
a título de despesas administra-
tivas. “Como neste caso não há 
repasse de valores em dinheiro 
ao trabalhador, não se classifica 
como transferência voluntária, o 
que dispensa o empregador do 
lançamento do Sistema Integrado 

de Transferência (SIT) do Tribunal 
de Contas do Paraná, facilitando 
ainda mais a gestão do convê-
nio”, detalhou.

Pimentel afirmou que 
acredita que esse convênio 

realmente pode transformar 
a vida de muitas pessoas. 
“Vamos encaminhar todos os 
documentos para que sejam 
analisados por nosso depar-
tamento jurídico e depois 
vamos nos reunir com os dire-
tores e secretários, a fim de 

colocarmos esse projeto em 
prática. Sou realmente uma 
pessoa que acredita que o tra-
balho é transformador e, no que 
depender da nossa administra-
ção, a luta por oportunidades 
de empregos sempre estará em 
nossa pauta”, garantiu.

CUSTO final do preso é de 85% do salário-mínimo por mês, sendo que 75% vai para a conta bancária do preso e 10% são recolhidos Fupen, 
a título de despesas administrativas

ASSESSORIA/SECOM
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Câmara Municipal poderá instaurar
uma segunda Comissão Processante

Depois que foi protocolado na 
Câmara Municipal de Umuarama, um 
segundo pedido de cassação do pre-
feito afastado, Celso Pozzobom, verea-
dores agora analisarão o documento, 
seguindo a tramitação legal determi-
nada pelo Regimento Interno do Poder 
Legislativo e concluir se instauram uma 
segunda Comissão Processante.

O tramite deve seguir alguns cami-
nhões dentro da Casa de Leis. O pri-
meiro deles foi o protocolo, feito por 
um cidadão, o ex-prefeito interino 
Jorge Vieira. Agora o documento deverá 
ser apresentado aos parlamentares em 
uma leitura oficial durante a sessão 
ordinária na próxima segunda-feira 
(25) às 19h30, sendo que o pedido de 
cassação entra em pauta já na próxima 
sexta-feira (22).

COMPOSIÇÃO
Segundo o procurador jurídico do 

Valter Zappone foi acometido pela covid-19 e ficou internado no Hospital Cemil em Umuara-
ma. De acordo com a equipe do hospital, Valter ficou hospitalizado entre os dias 6 de junho e 
16 de julho. A equipe de profissionais do hospital se empenhou com dedicação e Valter con-
seguiu vencer a doença. Nesta semana, o ex-paciente voltou a unidade hospitalar e presentou a 
equipe com bombons, como forma de agradecimento pelo tratamento que recebeu na unidade. 
Pelas redes sociais do Hospital Cemil os profissionais retribuíram o agradecimento e o carinho. 
“Valter, nós é que agradecemos pela confiança, por sua recuperação e pelo carinho. Ficamos 
muito felizes pelo gesto e saiba que estaremos aqui para atender você e sua família, sempre com 
dedicação, qualidade e carinho”.

Poder Legislativo Municipal, Diemerson 
Castilho, em princípio, qualquer um 
dos vereadores poderá fazer parte 
da composição da nova comissão, se 
acaso ela for realmente instituída. Ao 
contrário do que aconteceu com a com-
posição da primeira CP. O procurador 
explica que como neste caso as maté-
rias são distintas, ou seja, os motivos 
que levaram ao segundo pedido não 
estão diretamente ligados à nenhuma 
peça investigada pela CPI, ou pela pri-
meira Comissão Processante, não há 
impedimento para que qualquer um 
dos vereadores possa atuar nesta.

“Neste caso, são matérias distin-
tas. Uma determinação judicial ante-
rior, fez com que os vereadores que 
compunham a CPI da Covid e também 
compuseram a primeira CP, renuncias-
sem, tendo que escolher entre qual das 
comissões participar”, salienta.

A motivação da Justiça teria sido 

Sem impedimentos
Diemerson ainda reforça que o Decreto 201/67 é claro, dizendo que “a denúncia pode 

ser feita por qualquer eleitor, com a exposição dos fatos e a indicação das provas. 
Se o denunciante for vereador, este ficará impedido de votar sobre a denúncia e de 
integrar a Comissão Processante, podendo, todavia, praticar todos os atos de acusa-

ção. Se o denunciante for o Presidente da Câmara, passará a Presidência ao substituto 
legal, para os atos do processo, e só votará se necessário para completar o quórum 
de julgamento. Será convocado o suplente do Vereador impedido de votar, o qual 

não poderá integrar a Comissão Processante”, ou seja, como nenhum dos vereadores 
foi o denunciante, todos podem participar nesta ocasião. “Cabe agora aos veradores 

decidirem se instauram uma nova CP e desde já estamos nos reunindo e tirando todas 
as dúvidas dos parlamentares para que possam tomar a decisão correta na próxima 

segunda-feira, durante a sessão ordinária”, encerra.

NOVA eleição poderá ser realizada e qualquer um dos parlamentares poderá compor a nova comissão

ALEX MIRANDA

DIVULGAÇÃO

declarada pois não havia distinção da 
matéria a ser investigada no primeiro 
pedido de cassação, do que era inves-
tigado pela CPI da Covid. “Este fator 

impedia que parlamentares envol-
vidos em uma comissão não pode-
riam participar da outra”, esclarece 
o procurador.
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LIONS CLUBE DE UMUARAMA 
Distrito LD-6 
Data fundação: 21/04/1964 

L I O N S em aça o 
 Reuniões: 4ªs feiras—20:00 horas 

Rua José Dias Lopes. 4994 
Umuarama—Paraná 

Por Mauro Sérgio Ribeiro da Silva—E-mail: msrsilva@uol.com.br 

VENHA NOS CONHECER! 
O Lions Clube Internacional completou, 
junho deste ano.104 anos de serviços pres-
tados.  

Todo o nosso trabalho é voluntário e visa 
desenvolver projetos que beneficiem as 
comunidades do mundo todo.  

Nosso clube de serviço tem como causa 
mundial principal a prevenção da cegueira 
evitável, mas trabalhamos também com o 
meio ambiente, câncer infantil, diabetes e 
o combate à fome. 

Nós Servimos com o coração, pois acredi-
tamos num mundo melhor. 

Junte suas mãos às nossas e venha nos co-
nhecer e fazer a diferença.    

O Lions Clube de Umuarama fica na Rua 
José Dias Lopes, 4994, ao lado da APAE. 
Você será recebido com muito carinho. 

Empresas de transporte e PMU discutem
ajustes para ativação da nova rodoviária

A Secretaria Municipal de 
Defesa Social e a Umutrans 
realizaram uma reunião, na 
manhã de ontem (quarta-feira, 
20), com representantes das 
empresas de transporte de 
passageiros que vão operar 
no novo terminal rodoviário 
de Umuarama. A intenção do 
prefeito em exercício, Hermes 
Pimentel, é que a rodoviá-
ria entre em operação ainda 

Acessos
Para facilitar a entrada e saída dos ônibus ao pátio e baias de 

embarque, a Prefeitura deve alargar a via de acesso e implantar 
‘meias-luas’ para manobras dos motoristas. “Já entramos em conta-
to com o DER, pois a via é marginal uma rodovia (a Estrada Bonfim), 

e fomos autorizados a fazer o projeto para implantar as adequa-
ções”, completou a diretora da Umutrans, Dianês Maria Piffer. A 
visita também foi acompanhada pelo diretor de Obras da Prefei-

tura, Renato Caobianco, e pelo comandante da Guarda Municipal, 
inspetor Valdiney Rissato.

Equipes da Assistência Social participam
de palestra sobre prevenção ao câncer

Desde que a campanha 
Outubro Rosa é realizada no 
Brasil, há pouco mais de dez 
anos, muitas ações já foram rea-
lizadas em Umuarama falando 
sobre a importância da pre-
venção ao câncer. Porém, pela 
primeira uma atividade é rea-
lizada exclusivamente para as 
trabalhadoras da Secretaria 
de Assistência Social e para as 
servidoras do Paço Municipal. 
Uma palestra especial, com 
part ic ipação do Rotar y 
Catedral, marcou a data.

“Cuidem de sua saúde, 
fiquem bem para poder con-
tinuar cuidando dos cidadãos 
umuaramenses”. Essa foi a 
mensagem que o prefeito inte-
rino, Hermes Pimentel, trans-
mitiu às servidoras municipais 
que participaram de evento, 
realizada na manhã desta 
quarta-feira (20) no Anfiteatro 
da Prefeitura.

A secretária de Assistência 
Social, Adnetra Vieira dos 
Prazeres Santana, ressal-
tou que a Prefeitura é uma 
das maiores empresas de 
Umuarama. “Estamos muito 
contentes, pois temos viven-
ciado que a administração 
municipal tem agido de forma 
igualitária, valorizando a todos 
os profissionais da Assistência 
Social. Essa nova gestão tem 
um olhar e um cuidado espe-
cial com as pessoas e isso 
engloba os funcionários públi-
cos”, destacou.

O s  t ra b a l h o s  f o ra m 

Dezenas de mulheres em situação 
de rua participaram ontem (20), 
da ação especial sobre o câncer, 
em atividade que faz parte da 
campanha Outubro Rosa. O 
objetivo foi levar informação, de 
forma clara e objetiva, sobre a im-
portância da realização de exames 

preventivos, indicando os caminhos que elas devem seguir para buscar atenção 
à saúde. O trabalho foi realizado por profissionais do Centro Pop, com apoio 
da UBS Centro Saúde Escola e de alguns alunos do curso de Enfermagem da 
Unipar. Segundo Roger Giopatto, coordenador do Centro Pop, além de terem 
oportunidade de conversar com psicóloga, coordenadoras educacionais, enfermeira 
e assistentes sociais, as mulheres ainda ganharam um kit com produtos de higiene 
pessoal, doados pelo Rotary. Marcília Martins de Oliveira, responsável pela UBS 
CSE, a receptividade por parte delas foi muito boa.

este ano, no mês de dezem-
bro. Após a apresentação do 
modelo de gestão que o muni-
cípio definiu, as empresas 
puderam esclarecer dúvidas e 
fazer sugestões de ajustes para 
o bom funcionamento.

O terminal receberá gui-
chês de todas as empresas que 
atuam na cidade, para venda 
de passagens, com linhas 
metropolitanas e de longa 

distância. Serão 20 platafor-
mas de embarque e desembar-
que, espaços comerciais, áreas 
administrativas e de serviços.

“Optamos pela gestão 
pública, que é mais rápida 
e econômica, para colocar a 
rodoviária para funcionar o 
quanto antes. Serão neces-
sários alguns ajustes estru-
turais no acesso dos ônibus 
e um tempo para instalação 
das empresas, mas a nossa 
expectativa é de que o funcio-
namento inicie em cerca de 
40 dias ou 50 dias”, estimou 
Pimentel.

Também foram discutidos 
detalhes da sinalização no 
entorno do terminal, a trans-
formação da via de acesso 
em mão única, inversão nos 
sentidos de entrada e saída 

do estacionamento de veí-
culos e operação dos táxis, 
procedimento de embarque 
e desembarque e outras ques-
tões técnicas.

A segurança da rodoviá-
ria nova ficará por conta da 

conduzidos por Valdete 
Sperandio Cruz, coordenadora 
do projeto Umuarama Rosa 
(que engloba o Outubro Rosa, 
o Agosto Azul e o Novembro 
Dourado, campanhas com foco 
na prevenção do câncer) e teve 
participação da educadora física 
Ruth Andrade, coordenadora 

da Academia da Saúde de 
Umuarama. Houve apresen-
tações de vídeos, interações, 
exposições e atividades, tudo 
com foco na importância da 
prevenção ao câncer. A palestra 
se repete nesta quinta-feira (21) 
para um outro grupo de servido-
ras municipais.

APÓS a apresentação do modelo de gestão que o município definiu, as empresas puderam 
esclarecer dúvidas e fazer sugestões de ajustes

FOTOS: ASSESSORIA/SECOM

Guarda Municipal, que terá 
um módulo de operações 
no local. Foi tratado ainda 
com os representantes das 
empresas a respeito das 
necessidades, dificuldades 
e sugestões.

“NOSSA administração faz questão de voltar o olhar para o cuidado com as pessoas: esse 
é o nosso compromisso”, afirmou o prefeito interino Hermes Pimentel
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TOP50
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[50 Bolsas de até 100%]

PROVA DIA 24 DE OUTUBRO

INSCRIÇÕES GRATUITAS!

Veículos roubados no centro da cidade
foram achados escondidos em matagal

Investigadores da Polícia 
Civil de Umuarama recuperaram 
por volta do meio dia de ontem 
(quarta-feira, 20), dois veículos 
que haviam sido tomados de 
assalto na última terça-feira, 
19. Quando bandidos invadiram 
uma residência no centro de 
Umuarama e renderam mora-
dores em plena manhã.

O crime foi praticado na 
avenida Duque de Caxias, 
quando os assaltantes levaram 
uma caminhonete Fiat Toro e 
um Jeep Renegade.

De acordo com os policiais 
civis que integram o GDE – 
Grupo de Diligências Especiais 
– os veículos foram encontra-
dos em um canavial na estrada 
Paraguaçu, região do distrito 
de Serra dos Dourados.

O assalto, que ocorreu na 
terça, antes das 8h, foi prati-
cado por quatro homens enca-
puzados e armados, que che-
garam ao imóvel e o invadiram 

Na madrugada de ontem (20) policiais rodoviários 
federais apreenderam um GM Astra carregado com 
cigarros contrabandeados na cidade de Farol, perto 
de Campo Mourão. O caso foi encaminhado para 
a Receita Federal e, conforme a PRF, por volta das 
3h foi iniciada uma tentativa de abordagem ao ve-
ículo, mas o motorista desobedeceu e fugiu em alta 
velocidade pela rodovia, até que perdeu o controle 
e colidiu contra uma árvore, vindo a se incendiar em 
seguida. O motorista fugiu. Depois que bombeiros 
controlaram o incêndio – que destruiu grande parte 
da carga de cigarros – o veículo foi guinchado.

quando um dos moradores 
abriu a porta para sair a cami-
nho da escola com a filha.

De acordo com os policiais, 
um dos assaltantes portava um 
revólver e outro trazia consigo 
uma faca.

Os demais moradores foram 
rendidos e os bandidos vascu-
lharam a casa em busca de 
um cofre e itens de valor. Em 
seguida saíram levando os dois 
veículos da família e alguns per-
tences e eletroeletrônicos, tais 
como, celulares e notebooks.

Os investigadores foram 
até a casa, complementando o 
atendimento feito inicialmente 
pela Polícia Militar, e logo inicia-
ram o trabalho que culminou na 
localização dos veículos.

A equipe da Polícia Civil 
também já levantou nomes de 
alguns suspeitos que estão sendo 
investigados e podem ser localiza-
dos a qualquer momento.

A Fiat Toro e o Jeep 

Renegade foram removidos para 
o Instituto de Criminalística (na 
sede da 7ª Subdivisão Policial 

Depen transfere 80 de
Umuarama para a Peco

Na tarde de ontem (quarta-
-feira, 20) foi montado um forte 
esquema de segurança para a 
transferência de 80 detentos 
que estavam custodiados na 
cadeia pública de Umuarama. 
Eles foram conduzidos para 
a Penitenciária Estadual de 
Cruzeiro do Oeste (Peco).

Participaram da ação 25 agen-
tes de segurança, entre policiais 
do Setor de Operações Especiais 
(SOE) do Depen (Departamento 
Penitenciário do Paraná) e poli-
ciais militares. Um ônibus foi 
usado para fazer o transporte dos 
presos. O coletivo foi escoltado 
por diversas viaturas.

Entre os 80 presos que foram 
transferidos, 70 já haviam sido 
recebidos da comarca de Guaíra. 

COM a retirada dos 80 presos, o cadeião de Umuarama passou a abrigar apenas 165 detentos

DANILO MARTINS/OBEMDITO

VEÍCULOS estavam abandonados em um canavial e polícia acredita que bandidos voltariam para busca-los

DIVULGAÇÃO

Na cadeia daquela cidade que fica 
situada na área de faixa de fron-
teira com o Paraguai, permane-
cem agora somente presos acu-
sados de crimes sexuais.

Outros 10 detentos estavam 

em Umuarama depois que vie-
ram transferidos da comarca 
de Cruzeiro do Oeste. Com a 
transferência, a cadeia pública 
de Umuarama agora abriga 
165 detentos.

– SDP), com os devidos cuida-
dos para a preservação de even-
tuais impressões digitais, que 

possibilitarão confronto com as 
dos suspeitos já levantados pelo 
Setor de Investigação.

DIVULGAÇÃO
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COBALT 1.8 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 64.900,00
EQUINOX 2.0T PREMIER 19/20 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 189.900,00
FORD KA 1.0 SE 18/19 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
FORD KA SEDAN 1.5 SE 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
HB20 1.6 PREMIUM 15/15 PRETO COMPLETO, AUT R$ 56.900,00.
HONDA WR-V EX CVT 17/18 PRATA COMPLETO, AUT R$ 84.900,00
JETTA TRENDLINE 15/16 CINZA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
MONTANA 1.4 SPORT 19/20 BRANCO COMPLETO, KM 3.400 R$ 77.900,00
ONIX 1.4 ACTIV 16/17 PRATA COMPLETO R$ 64.900,00
ONIX 1.4 ACTIV 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 72.900,00
ONIX 1.4 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 67.900,00 
ONIX 1.4 LTZ 18/19 BRANCO COMPLETO, COURO R$ 72.900,00
PRISMA 1.4 LT  19/19 PRATA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
S10 ADVANTAGE 4X2 FLEX 16/17 CINZA COMPLETO R$ 109.900,00
SPIN 1.8 LT 16/16 BRANCO COMPLETO R$ 54.900,00
TRACKER 1.8 LTZ 13/14 BRANCO COMPLETO, AUT, TS R$ 69.900,00
TUCSON GLS 12/13 BRANCO COMPLETO. AUT, COURO R$ 59.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Fifa anuncia Emirados Árabes
Unidos como sede do Mundial

A Fifa enfim confirmou 
ontem (quarta-feira, 20) que 
o Mundial de Clubes será dis-
putado nos Emirados Árabes 
Unidos, mais de um mês 
depois de o Japão desistir de 
receber o evento, em razão da 
pandemia de covid-19. A enti-
dade ainda não definiu a data 
exata da competição, que será 
realizada entre janeiro e feve-
reiro de 2022.

O Mundial terá um repre-
sentante brasileiro, que será 
Palmeiras ou Flamengo. As 
duas equipes vão decidir a 
Copa Libertadores, no dia 27 
de novembro, em Montevidéu, 
no Uruguai. E, como de cos-
tume, o campeão sul-ameri-
cano entrará no torneio mun-
dial com status de segundo 

favorito, atrás do último cam-
peão europeu, o Chelsea.

Os demais participantes con-
firmados são o egípcio Al-Ahly, 
campeão africano, e o neoze-
landês Auckland City, repre-
sentando a Oceania. Ainda 
não foram definidos os cam-
peões da Liga dos Campeões 
da Ásia, da Concacaf e do pró-
prio país-sede do evento. O 
último campeão mundial foi 
o Bayern de Munique.

O Mundial de Clubes estava 
com sede e data abertos desde 
o início de setembro, quando o 
Japão oficializou sua desistên-
cia. O país asiático, que havia 
acabado de sediar os Jogos 
Olímpicos e Paralímpicos de 
Tóquio, alegaria dificuldades 
com a pandemia para abrir 

mão do evento de futebol.
Diversos países se candi-

dataram a receber o torneio, 
até mesmo o Brasil. O prefeito 
Eduardo Paes anunciou publi-
camente que o Rio de Janeiro 
entraria na briga. Mas acabou 
ficando para trás na disputa 
nas últimas semanas.

O Mundial de Clubes poderá 
ser disputado no atual formato 
pela última vez em 2022. Nos 
últimos anos, a Fifa vem ela-
borando mudanças profundas 

Aconteceu no último final 
de semana, a final do cam-
peonato sub-11 do Novo 
Futsal Paraná (NFP). A partida 
foi realizada em Cascavel (170 
quilômetros de Umuarama). 
O time campeão foi o Caliari 
Futsal, que derrotou o Clube 
Comercial, dono da casa, por 
um placar de 4 a 0. Foi de 

no torneio para receber um 
número maior de clubes, até 
24, principalmente da Europa. 
Poderia ser disputado a cada 
dois ou quatro anos. Entre 
idas e vindas, a proposta já 
gerou polêmicas e a entidade 
máxima do futebol mundial 
não avançou com a ideia.

O Mundial terá um representante brasi-
leiro, que será Palmeiras ou Flamengo. As 

duas equipes vão decidir a Libertadores em 
27 de novembro, em Montevidéu

FOTOS: DIVULGAÇÃO

goleada. Os atletas-mirins de 
Umuarama impuseram o ritmo 
da partida e mesmo jogando 
foram conseguiram o placar 
elástico.

J o ã o  P e d r o  P e s s o a 
Venâncio, de Umuarama, foi 
eleito o melhor goleiro da com-
petição e Kaiki Henrique Vidal 
o melhor jogador.

CALIARI Futsal derrotou o Clube Comercial – dono da casa –, em Cascavel por uma go-
leada de 4 a 0

Ronaldinho Gaúcho é pivo de mais uma polêmi-
ca entre o Barcelona e o Paris Saint-Germain. O 
atleta aceitou o convite para assistir ao jogo do 
clube francês contra o RB Leipzig pela Cham-
pions como convidado especial apesar de ser 
embaixador da equipe blaugrana. O astro, que 
atuou com a camisa dos dois times no passado, 
também criou uma tensão ao parabenizar Lionel 
Messi por conta da transferência para Paris e 
por dizer a Sergio Ramos que “sentia o cheiro 
da Champions” com o PSG devido as grandes 
contratações da equipe de Mauricio Pochettino 
no último mercado.

Umuarama é campeão 
em Cascavel no Sub-11
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Palavras cruzadas

As coisas podem ficar tensas. Talvez precise fazer 
uma viagem a trabalho ou por dever com os paren-
tes, e há sinal de perrengues. Procure pensar antes 
de se comprometer com algo e ter atenção aos 
detalhes pra não passar sufoco.

Para não deixar a peteca cair, talvez precise dar 
mais importância aos parceiros e aprender a 
cooperar – pode tirar lições valiosas de seus 
relacionamentos. Se quer que seu cabelo cresça 
mais cheio e forte, corte os fios agora e trave 
na beleza! 

Há risco de se frustrar em suas tarefas e enfren-
tar perrengues no emprego. Pra embolar o meio 
de campo, essas chateações tendem a baixar sua 
energia, o jeito é apostar no seu lado organizado e 
colocar ordem na casa. 

Tudo indica que perrengues com grana e insegu-
rança material devem te levar a ativar o seu lado 
pão-duro e rígido com as finanças. De olho na 
crise, você deve reavaliar suas atitudes e o orça-
mento e cortar gastos, principalmente com diver-
sões, passeios e jogos. Sua noite deve ser um bafo 
nos assuntos do coração. 

Aquarianos amados, um clima de seriedade, pouco 
humor e pessimismo pode pintar e causar perren-
gues com os parentes e de quebra, os vários deve-
res no lar devem trazer frustrações. Pra não piorar, 
procure não levar para o lado pessoal e analise as 
coisas e as pessoas com objetividade.

Talvez a maré não esteja pra peixe nesta manhã. É 
que uma vibe de insegurança e melancolia deve 
pintar, trazendo dificuldade para se expressar e 
pavor de assumir responsabilidades. Como não dá 
pra ficar em posição fetal chorando na sua cami-
nha pra sempre, procure desapegar, tirar lições dos 
problemas e amadurecer.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 21 de outubro são do signo de Libra com a personalidade de Capricórnio. Podem 
ser contraditórios e viverem em dúvida entre o certo e o errado, entre o bem e o mal, entre o 
bom e o ruim. Seu número principal é o 28, formado de Lua, 2 e de 8, Saturno. A soma dá o 
10, que resumido dá o 1, do Sol, que lhes confere liderança e poder, depois da meia idade, 
mas que pode provocar também, muita solidão.

Horóscopo nascido em 21 de outubro

Meninos e meninas de Escorpião, deve rolar torta 
de climão de manhã. É que uma vibe de pessi-
mismo e baixo-astral tende a tomar conta do seu 
corpinho, aí pode faltar paciência e sobrar per-
rengues em seus contatos. Como seu passado te 
condena, cautela para não fechar suas emoções 
a sete chaves e afastar todo mundo, tanto na área 
pessoal quanto profissional. 

Se depender dos astros, o dia não começa nada 
tranquilo, nada favorável. É que há risco de ter per-
das e prejuízo, sobretudo se lida com negócios ou 
tem uma associação com amigos. Em vez de ficar 
chorando o leite derramado, coloque sua ambição 
para jogo e dê a volta por cima.

Os planetas avisam que seu humor pode ficar igual 
a uma gangorra e deve faltar pique para o trabalho. 
Se sua atual situação na profissão anda te frus-
trando, talvez seja a hora de sacudir a poeira e ter 
novas ambições e responsabilidades.

Frustrações tendem a bagunçar seu humor e você 
pode tentar se animar com comprinhas e coisas 
que te dão alegria. Controle seus impulsos e cui-
dado pra não se colocar numa situação complicada. 
Ainda bem que seu lado inventivo bomba e talvez 
tenha ótimas ideias pra ganhar mais dinheiro. 

Logo de manhã pode faltar ânimo para fazer o que 
gosta e bater insegurança, sobretudo com pes-
soas de autoridade, supervisores ou a chefia. Se 
for possível, procure se afastar um pouco dessa 
vibe tensa, pois pode te ajudar a clarear a mente e 
conhecer seus limites. 

Tenha cautela com o que diz para não cometer sin-
cericídio nem ser pessimista, sobretudo se trabalha 
com público. E há sinal de atrasos ou dificuldades 
nos estudos, mas talvez conte com a ajuda de ami-
gos de prestígio. 

Festival Curta Toledo está com inscrições abertas
Toledo - Após três anos de interrup-

ção, estão abertas as inscrições para o 5° 
Festival de Curta-metragem de Toledo, o 
Curta Toledo. As inscrições seguem até o 
dia 10 de novembro. O evento reúne mos-
tras cinematográficas, debates, oficinas e 
competição de curtas metragens. 

Para a 5ª edição, o Curta Toledo tem a 
parceria com o Centro Universitário FAG. 

Para participar é necessário formar 
uma equipe com, no máximo, 15 pes-
soas. Este time deve fazer o roteiro de 
um curta metragem, filmar e editar em 

PREMIAÇÃO 
Categoria Profissional

1º Lugar: R$ 1.900,00 e troféu 
2º Lugar: R$ 1.600,00 e troféu 
3º Lugar: R$ 900,00 e troféu 

Categoria Amador
1º Lugar: R$ 1.700,00 e troféu 
2º Lugar: R$ 1.300,00 e troféu 
3º Lugar: R$ 600,00 e troféu

Voto Popular 
1º Lugar: troféu 
2º Lugar: troféu 
3º Lugar: troféu  

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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CNA
ACIONISTAS
CHALEIRAE

AOLDOR
ARAMAICOR

LBASEBA
HEMIMANADA

SAMORRC
DAAALIA

VALISEUVN
ARREMATADA

WOOUSOS
IDRFLT

INCORPORAR
AMARGURA

Marca da
obra de
Albert
Camus

Saoirse Ro-
nan, atriz
de "Duas
Rainhas"

"O ataque
(?) a me-
lhor defe-
sa" (dito)

Vasilha
usada pa-
ra ferver

água

Tipo de
pilha de 

brinquedos
eletrônicos

Porto da
região da
Puglia, na

Itália
Idioma

das prega-
ções de
Cristo

Esmalte
para tra-
tamento

das unhas

Ama-seca
(bras.)

"Metade",
em "hemi-

plegia"

Tema de 
sonetos de
Vinicius 

de Moraes 

Taxa extra
cobrada 

em locação
comercial

Pequena
mala de

mão

André
Derain,
pintor

francês
Os raios
nocivos
do Sol

(abrev.)

Sua queda
prejudica
as expor-

tações

A obra 
de arte

adquirida
em leilão
Vitória por
desistência
do adversá-
rio (abrev.)

A Terra
dos

Pinheirais
(sigla)

Extensão
de endere-
ços de si-
tes russos

Junta;
associa

Água, em
francês

Formulou a Teoria da 
Evolução das Espécies

Investido-
res de S.A.

País andino que acolhe milhares
de refugiados venezuelanos

Tolhido (fig.)
Região mineira

onde nasce o rio São
Francisco

O alarme
orgânico
Estado do
Nordeste

A primei-
ra vogal
Formato
da argola

Coletivo de
"búfalos"

Prisão sub-
terrânea 

Admitir em um grupo

Sentimento marcado
pelo ressentimento

Conjunção
alternativa

Talento;
aptidão

Pedido de
socorro

Nevoeiro
londrino

Atração de
cidades

litorâneas
Aqui

3/eau. 4/bari. 5/atado — luvas. 8/colômbia.
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T P B F P
R E N A S C I D O

P I T R E A G I R
A I A S A B A S

E N T R A R T A
G I N V A D I R
U A C I E N D

A L O N G A M E N T O
B A T E E T I R

M A R A C A V O
O A C H A D O S

P R O L E L A O
O X I V O A
S U B T I T U L O

H O M E O P A T I A

A relação 
afetiva que
envolve três

pessoas

Que
adquiriu

nova vida

Traje
típico da
indiana

Cheio
de entu-
siasmo

Exercício
que flexi-
biliza os

músculos

Que
não foi

recusado

Revolvo
(a terra) 

A pessoa
de 

prestígio

Tipo
sanguíneo
do doador
universal

Comple-
menta a

manchete
do jornal

(?) Babá: 
enganou os
40 ladrões
(Lit. inf.)

Vogais de
"bola"

Trata-
mento de

saúde 
alternativo

Passa 
para dentro 

Hiato de
"suado"

Dá pan-
cadas em 
(?) Manzan,

atriz
Encontrados
Orixá da

água doce
(Rel.)

Entrar à
força 

Mamífero 
de tromba

Comum
à maior
parte

Bordas do
chapéu
Material
de cestos

Lutar;
resistir 
Quadril;
cadeira

(?)-pois:
ervilha
Sucede 
ao "M"

(?) Meirel-
les, cantor

Berílio
(símbolo)

Sílaba
de "latir"
Protetor

das rodas

Endereço
(abrev.)

Conjunção
aditiva

Balcão de
bebidas
Mar, em
inglês

Está
(red.) 

Mordida

Descen-
dentes;
filiação

Espécie 
de amuleto

Fêmea 
do bode

Colocar
Identifica-
ção do poli-
cial federal

(?) bull, ra-
ça de cães
Damas de
companhia

3/sea — vip. 4/oxum — vime. 5/petit — prole.

72h. A produção poderá ter até cinco 
minutos e contemplar o ‘Tema’ e o 
‘Objeto’ sorteados no evento de Lar-
gada da Maratona Cinematográfica. O 
formulário para inscrição está dispo-
nível no link https://forms.gle/MsH-
FLZCcgWcSukSLA e o regulamento no 
https://www.toledo.pr.gov.br/portal/
curta-toledo. A competição terá um 
limite de 50 equipes, sendo 25 vagas 
para o município de Toledo e 25 para 
as demais localidades e não há custo 
para participação. 

Realizado a partir de 2014, o Festival 
deixou de acontecer em 2017 e retorna 
este ano.  

D
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 Tudo é reflexo de você! Cuide com o 
peso do seu julgamento, crítica ou pedido. 
Somos construídos de relações e é a partir 
do outro que podemos construir nossa pró-
pria identidade. 

Dependendo do efeito que os outros 
têm em nós, podemos nos dar conta de 
nós mesmos. A capacidade de trabalhar as 
leis do espelho e em reconhecer algo pró-
prio, serve para poder aceitar determinada 
característica pessoal. Não só para conhe-
cer a si mesmo, mas também para modifi-
car o que precisa ser modificado. Conheça 
os quatro pontos da Lei do Espelho:

A lei do espelho: o que me incomoda no 
outro, é o que tenho dentro de mim

1 - O que me incomoda no outro, está 
dentro de mim

Você já deve ter ouvido a frase: “o que te 
choca te define”. Isso significa que o que lhe 
incomoda no outro, é provável que você seja 
assim.  Tudo o que me incomoda, irrita ou 
quero mudar no outro, está dentro de mim.

2 - Tudo o que o outro critica em mim, 
ou reclama de mim, se me fere, é por eu 
ainda não aceitar isso em mim. 

Identificar uma característica pessoal 
que não nos agrada é difícil, mas é o pri-
meiro passo para poder modificá-la e 

melhorá-la, mas às vezes só conseguimos 
enxergar no outro.

3 - Tudo o que gosto e amo no outro, 
só consigo apreciar porque existe em mim

Quando você pode ver algo que ama no 
outro, que você reconhece e aprecia, é por 
você ser igual e por conseguir identificar 
isso no próximo.

4 - Tudo o que outro critica em mim, 
sem que isso me afete, é reflexo ou proje-
ção dele mesmo

 O que o outro aponta em mim como 

defeito e eu não reconheço, não aceito ou 
não sou é apenas o reflexo dele mesmo e 
que ele ainda não percebeu. O problema é 
dele com ele, não comigo.

Fonte: Empoderamento
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(44) 99966-1716 zeliacasoni@gmail.com
Zélia Casoni
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L
Difícil é ganhar um amigo em 
uma hora; fácil é ofendê-lo em 

um minuto.
Provérbio chinês

AO VIVO
O Shopping Palladium via point da boa música e gastronomia no restaurante  Alameda 81, na sexta , dia 22 com 
Rick Acústico. Um excelente programa. 

CAIUÁ
O evento Empreendedorismo Rosa 
que acontece hoje no Hotel Caiuá 

terá explanações do cirurgião 
geral Danilo Bravo, do cirurgião 
plástico Tiago Henrique Costa e 

da psicóloga Patrícia Fabí Tridico. 
Após os painéis será servido um 

delicioso jantar. Os organizadores 
solicitam a doação de um quilo de 
alimento não perecível em prol do 
Hospital do Câncer. Não deixe de 

conferir. Ás 19h. 

ADESÃO!
A Campanha Natal de Esperança 
Aciu 2021 foi confirmada como a 

maior promoção do gênero no Esta-
do. Mais uma razão para você, em-

presário, não ficar de fora. Faça como 
centenas de parceiros que já aderiram 
e impulsione as vendas. Além de três 
automóveis zero e cinco motos, tere-
mos a distribuição de mais de R$ 100 
mil em vales-compra, montante que 

será gasto no nosso comércio.

 MISS UNIVERSO 
PARANÁ 2021!

Em uma noite deslumbrante no Teatro do Centro Cultural Vera Schubert, em Umuarama, Marcella Ko-
zinski, de Curitiba, conquistou o título de Miss Universo Paraná 2021. Mariana Caparroz, de Umuara-
ma, ficou em segundo e o terceiro lugar foi para Ponta Grossa, com Izabelle Antunes. Dezoito candida-

tas do Estado disputaram o título. Após seletivas, o Top 5 foi formado por Marcella Kozinski (Curitiba), 
Izabelle Antunes (Ponta Grossa), Mariana Caparroz (Umuarama), Alessandra Miranda (Cascavel) e 
Letícia Spieker Gasparini (Itaipulândia). A noite de 12 de outubro foi linda e memorável. A organiza-

ção do evento ficou sob a responsabilidade da PróArte Eventos, empresa umuaramense que desde 1996 
promove o Miss Umuarama – uma referência no Paraná. Cris Ranzani, Nayara Varini e equipe con-

taram com apoio de empresas patrocinadoras e mais uma vez foi uma demonstração de competência e 
profissionalismo. No espetáculo de luz e cores, o evento contou com a presença da Raíssa Santana, Miss 
Umuarama, Miss Universo Paraná e Miss Universo Brasil 2016. Raíssa também arrasou no palco com a 
sua simpatia e beleza escultural. Marcella foi contemplada com um curso de graduação na modalidade 
a distância, oferecido pela Unipar – Universidade Paranaense e segue freneticamente em preparação 
para o Miss Universo Brasil 2021 que será a 67ª edição deste tradicional concurso de beleza feminino, 

válido para a disputa de Miss Universo. O evento terá sua final realizada no dia 7 de novembro de 2021 
e a vencedora disputará a 70ª edição do evento internacional, programado para ocorrer em dezembro 
deste ano em Éilat, Israel. O evento nacional será realizado em navio temático com a participação de 

candidatas dos 26 estados brasileiros e do Distrito Federal.
Vale nossa torcida para a belíssima Miss Universo Paraná 2021 – Marcella Kozinski.

DIVULGAÇÃO
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